



ÉDITO DE MGR ÉTIENNE VETÖ

Chers Frères et Sœurs,

L'année Jubilaire n'est pas terminée !

Cette année de grâce, ouverte à l'Épiphanie pour le diocèse de Reims – tous se souviennent des dromadaires sur lesquels étaient montés les « mages » et qui nous accompagnaient dans notre procession à travers la ville de Reims – se poursuit jusqu'à une célébration d'action de grâce, le dimanche 21 décembre 2025 après-midi, aussi à Reims. Réservez bien cette date où nous espérons être nombreux. Et dans ces prochaines semaines, il est encore temps de faire ou de refaire une démarche jubilaire, d'accueillir la miséricorde, notamment par le recours au sacrement de réconciliation ou en visitant une des églises jubilaires du diocèse (la cathédrale, les basiliques de Saint-Remi et Notre-Dame d'Espérance, les sanctuaires de Neuvizy, des Hauts-Buttés, de Saint-Walfroy).

Il est encore temps d'ouvrir nos coeurs au don de la vertu théologale de l'espérance, qui nous fait relever la tête aux milieux des situations compliquées de notre vie. Ne passons pas à côté de cette occasion de grâce.

Il se trouve que ces derniers mois de l'année jubilaire seront aussi, pour une partie, le temps liturgique de l'Avent. Comme nous le savons, « l'Avent », n'est pas simplement une période qui vient « avant » Noël, mais renvoie au latin *adventus*, la « venue » du Sauveur.

Nous n'avons pas à aller jusqu'à Dieu à la force du poignet, mais Dieu connaît nos coeurs et ce dont profondément nous avons besoin et c'est lui qui vient vers nous. Soyons assuré qu'il saura trouver les moyens pour nous rejoindre chacun.

+Etienne VETÖ
Evêque auxiliaire de Reims

Rendons grâce pour les confirmations du mois d'octobre !



Confirmations de 39 jeunes à Charleville-Mézières



Confirmations de 11 jeunes à Givet



Confirmations de 25 jeunes à Vouziers



Confirmations de 40 jeunes à Sedan



Confirmations de 15 jeunes à Rethel



RENTRÉE DES PRÊTRES À SAINT-WALFROY

Les prêtres ont vécu leur session de rentrée à l'ermitage Saint-Walfroy en septembre.

Découvrons le témoignage du père Paul-Emmanuel

Pour cette session de rentrée, outre les habituelles nouvelles concernant les changements pastoraux et organisationnels, nous avons consacré trois temps de travail à la magnifique lettre apostolique du Pape François sur la formation liturgique du Peuple de Dieu, *Desiderio desideravi*. Ce fut l'occasion pour beaucoup de découvrir un texte profond qui nous invite à toujours plus approfondir notre relation au mystère pascal, nous laissant former par et pour la liturgie.

Un autre temps de travail fut consacré à l'examen des questions posées par notre archevêque, sur les espaces missionnaires, sur l'organisation des visites pastorales qui vont commencer au cours de cette année, et sur l'accueil de tous les jeunes qui remplissent nos églises à l'occasion du Mercredi des Cendres, motivés par les réseaux sociaux : comment les accueillir et les orienter vers un parcours de foi ?

Enfin, notre dernier temps d'échange nous a permis de poursuivre le travail entamé lors de la dernière session concernant les prêtres venus d'ailleurs.



Ce conseil de rentrée fut également l'occasion de vivre une magnifique journée fraternelle : le matin, nous nous sommes rendus à la découverte du musée de la bataille de Stonne ainsi que du chemin de mémoire qui lui est lié. Cette exploration fut suivie de la Messe en l'église du village qui nous permit de contempler la magnifique fresque du peintre Maurice Calka. Après un succulent déjeuner en la ferme-auberge de Villers à Maisoncelles, notre excursion s'est achevée à la Chartreuse du Mont-Dieu par un temps de marche.

Pour le bureau du Conseil, père Paul-Emmanuel Lallement, secrétaire.



RETOUR SUR LA RENTRÉE DES SERVICES DIOCÉSAINS



La journée de rentrée des services administratifs et pastoraux s'est déroulée fin septembre. Le matin, grâce au service diocésain "Initiation des adultes à la vie chrétienne et aux sacrements", la réflexion s'est centrée sur la croissance des nouveaux baptisés, dans notre diocèse et partout en France, l'espérance pour notre Église et les adaptations à réaliser pour nos services.

L'après-midi, rassemblés en basilique Saint-Remi, les personnes des services administratifs et pastoraux ont vécu ensemble une démarche jubilaire. Armelle de Moncuit a reçu sa lettre de mission de responsable du service diocésain de la catéchèse de l'enfance et animatrice en pastorale dans l'équipe de la mission Ad Altum pour les 18-35 ans. Une belle journée pour se lancer dans l'année qui commence !

Retour sur la session annuelle des séminaristes de la Province

Avant de repartir chacun pour leur formation, les séminaristes de la province de Reims, qui rassemble les diocèses de Châlons, Beauvais, Troyes, Amiens, Langres, Soissons et Reims, ont vécu une session ensemble fin août. Basés au monastère des Bénédictines de Saint-Thierry, les 14 séminaristes ont vécu 5 jours entre travail, rencontres, visites et découvertes.

Pour mieux connaître la vie religieuse, ils ont eu un temps de partage avec des représentants des différentes communautés religieuses du diocèse de Reims et des prêtres diocésains puis une séance de travail sur l'ecclésiologie.

La Messe de dimanche au monastère a été célébrée par Mgr Etienne Vetö, évêque auxiliaire de notre diocèse, au cours de laquelle a eu lieu la célébration des admissions de Frère Augustin et de Pierre-Hieu, du diocèse de Reims. Cette étape de la formation a généralement lieu à la fin du premier cycle d'étude. Les séminaristes s'engagent publiquement, librement et en conscience à se préparer à devenir prêtre pour le service de Dieu et de son peuple.

Une journée « immersion en Champagne » leur a permis de découvrir des vignerons mais aussi de participer aux vendanges par la cueillette et de visiter un centre de pressurage.

Une journée a été consacrée à la découverte du diocèse de Châlons avec la visite du mémorial de Dormans, un passage à Epernay et à la Foire de Châlons avant de terminer par un tour en barque. Le dernier jour a été marqué par une autre découverte locale : la visite de la sucrerie à Bazancourt.



Célébration des admissions de frère Augustin et de Pierre-Hieu à Saint-Thierry



Découvrez le témoignage de Jean-Huy, séminariste du diocèse de Reims et des Ardennes :

De la liturgie du monastère bénédictin au sucre des raisins et des betteraves : un séjour inoubliable



La session des séminaristes de la Province fin août m'a marqué par la liturgie des sœurs bénédictines à Saint-Thierry et le goût du sucre des raisins et des betteraves. Réunis au monastère Saint-

Thierry, la liturgie nous a avant tout inspirés pendant notre séjour de la session. Le bon accueil, la sollicitude des sœurs nous a beaucoup plu ! Puis nous avons expérimenté la cueillette des raisins comme « vendangeurs stagiaires ».

Malgré la fatigue physique, nous avons eu la joie de rejoindre une équipe des vendangeurs ainsi que les propriétaires.

De surcroît, la découverte des maisons du Champagne autour de la région champenoise de Reims nous a beaucoup aidés à mieux comprendre le processus de la production du Champagne. Outre les vignobles, nous avons eu la chance de visiter la sucrerie de Cristal Union à Bazancourt. Nous étions impressionnés par le processus du sucre des betteraves dont ses produits sont divers. Bref, la session était remarquable et agréable !

EN ROUTE POUR LA MISSION

MISSION D'UN JOUR, MISSION TOUJOURS !

L'espace missionnaire Ardennes sud organise une mission d'un jour, un mercredi par mois, afin d'en proposer régulièrement dans les différentes paroisses de l'espace.

Découvrez le témoignage de Marie-Claude, membre du Conseil local d'animation de la paroisse de la Trinité des Monts

Nous avons eu la grâce de participer à une mission en septembre dans plusieurs villages de la Trinité des Monts. Dès notre arrivée, nous avons été accueillis chaleureusement en l'église de Leffincourt. Des binômes ont été formés et nous sommes partis à la rencontre des habitants de Pauvres, Mont-Saint-Remi, Dricourt et Leffincourt. Ce fut une expérience fort enrichissante, tant par la diversité des rencontres que par les échanges parfois empreints de beaucoup de souffrance.

Comment parler de Dieu à des grands-parents dont le petit-fils est atteint d'un cancer et qui semble les avoir éloignés de Dieu... malgré cela, nous avons terminé nos échanges par une prière à Marie tous ensemble !

Que dire aussi de la rencontre avec un éducateur de confession musulmane, très curieux de notre religion et de ses pratiques !

Par ailleurs, nous avons trouvé beaucoup de portes closes (maisons vides ou habitants au travail). Nous avons terminé cette journée par la messe à Leffincourt au cours de laquelle nous avons prié pour toutes les personnes rencontrées et leurs proches.

Vraiment une expérience fructueuse, à renouveler !



RETOUR SUR LA MISSION À CHÂTILLON-SUR-MARNE

Témoignage de Michel, membre de l'Equipe pastorale de l'Espace missionnaire Tardenois-Vesle

Le mercredi 8 octobre 2025, la paroisse Urbain II, dans l'Espace missionnaire Tardenois-Vesle, a organisé une journée missionnaire itinérante dans le village de Châtillon sur Marne, avec pour thème : « Faites tout ce qu'il vous dira : Marie au cœur de la Parole ».

Après le café d'accueil, les personnes présentes ont participé à un temps de prière pour la Paix. Quatre binômes ont ensuite été constitués, puis ont sillonné les rues du village, avec diverses expériences. Des portes à peine entrebâillées, des portes restées closes, la vie du Missionnaire n'est pas toujours rose ! Heureusement, il y a aussi de belles rencontres, des échanges avec des habitants sur leur vie. Une occasion de contact avec des personnes qui se sentent isolées. Cela a permis d'inviter les personnes à venir à la Célébration de la Parole de l'après-midi, et à participer soit au Partage de la Parole, soit à l'atelier de Poterie. Quand nous proposons aux habitants s'ils veulent nous donner des intentions de prières, la plupart du temps les personnes sont sensibles à ce geste, et nous donnent des prénoms avec un motif : maladie, fatigue, désarroi suite décès d'un proche...



Après le repas partagé, un groupe de partage de la Parole, avec la méthode de la Lectio Divina, a partagé sur l'évangile des noces de Cana (Jean 2, 1-11).

En parallèle, l'équipe des catéchistes a organisé un atelier poterie. Le texte des Noces de Cana de la Bible en BD a été repris avec les jeunes pour en comprendre le contexte et la signification. Des échanges entre les enfants et les catéchistes ont pu mettre en lumière le premier signe de Jésus qui se fait connaître en tant que Fils de Dieu, envoyé auprès des hommes auxquels Marie conseille : « Tout ce qu'il vous dira, faites-le. » Ce texte a permis également d'aborder les thèmes de la confiance et du service. Cet atelier a permis d'accueillir un groupe de 11 personnes dont 8 enfants et adolescents de 3 à 12 ans qui ont fabriqué avec enthousiasme chacun une jarre de 5 à 12 cm de haut en argile colorée, bleue, verte, orangée... avec des formes et des décos selon leur goût.

Un temps a été réservé pour débriefer la journée. Ce temps de réflexion et de création à l'église s'est poursuivi par un moment de convivialité et de discussion autour d'un assortiment de gâteaux, de brioches et de beignets préparés par les Sœurs de l'Annonciation de Châtillon et d'un petit verre de jus de fruit ou de champagne selon le public. Une façon agréable de finaliser cette belle journée de rencontre et de partage.

LES NÉOPHYTES À LA SAINT REMI

La Neuvième de prière à Saint Remi a été marquée par de nombreux rendez-vous pour les mouvements, les jeunes, les scouts, les familles mais aussi pour les adultes, baptisés ou confirmés cette année.

Une cinquantaine de néophytes, adultes baptisés ou confirmés cette année, se sont retrouvés pour fêter ensemble le Saint patron du diocèse. Réunis par le service diocésain du catéchuménat, ils ont commencé la journée par un pèlerinage de l'église Saint-Nicaise à la basilique Saint-Remi. Après un bon temps de partage avec notre archevêque, Mgr Eric de Moulins-Beaufort, des témoignages leur ont permis de rencontrer des acteurs de notre diocèse : témoignage des responsables de l'Hospitalité diocésaine qui organise le pèlerinage à Lourdes pour les personnes malades ou handicapées ; des néophytes présents au pèlerinage, Leslie, Nathalie, Jamys, ont témoigné de leur pèlerinage à Lourdes ; témoignages de bénévoles à la CantinaLouis (Marie-Annie Prudhomme et Michel Freyermuth), puis le témoignage de Soeur Sylviane sur la vie consacrée.

Après le repas partagé, d'autres témoins sont venus les éclairer : l'association Vivre et aimer qui propose de réfléchir à la vie de couple et l'ancrer dans la foi, le témoignage de Francine Domangé, bénévole à l'aumônerie des personnes détenues, puis la présentation des formations diocésaines et du parcours SUIS-MOI par le père Arnaud Toury et par Cécile Milhau, responsable de la formation continue des chrétiens pour le diocèse.

Les néophytes ont ensuite rejoint la basilique pour la grande Messe solennelle de la Saint Remi présidée par le Cardinal Jean-Marc Aveline, durant laquelle ils ont été appelés à professer leur foi par le Credo dans le chœur.



PRÊTRES AÎNÉS

MERCI À NOS PRÊTRES AÎNÉS !

Le père Claude Soudant a été élu délégué des prêtres aînés au sein du bureau du conseil presbytéral

Les prêtres de notre diocèse, c'est-à-dire ceux de plus de 75 ans, ont élu au mois de mai leur nouveau représentant au sein du bureau du conseil presbytéral. Ce bureau se retrouve plusieurs fois par an et a pour charge de représenter tous les prêtres du diocèse.

En quoi consiste cette charge ?

Elu pour 3 ans, le père Claude Soudant, qui remplace le père Collignon, sera selon ses mots « le porte-parole de cette tranche d'âge, de leurs attentes, et de leurs requêtes, et le porte-parole également du regard des nombreux prêtres de plus de 75 ans sur l'Église aujourd'hui, sa situation, les évolutions qui la traversent, comment elle répond à sa mission d'annoncer la Bonne nouvelle, et bien sûr la place des prêtres dans le contexte qui est le nôtre aujourd'hui, vieillissement, non renouvellement, présence des prêtres venu d'ailleurs, et vie du presbytère. »



Le nouveau bureau du Conseil presbytéral

Merci à nos prêtres aînés !



Nos prêtres aînés, après une vie bien active à se mettre au service de l'Église, continuent bien souvent à la retraite à avoir des engagements et à célébrer des messes.

Ordonné en 1989, le père Claude Soudant a été en paroisse, successivement dans les secteurs de Montagne Val d'Or, de Thiérache, de la vallée de Suisne, du Rethélois et dans le Tardenois. Il est arrivé à Prouilly lors de la création des nouveaux espaces missionnaires. Très engagé dans le monde rural, il a été aumônier du MRJC et du CMR, avec une attention particulière pour les questions agricoles. Le père Soudant est également cycliste assidu : il fait le Championnat de France Cycliste du Clergé chaque année ou presque !

Depuis un an à la retraite, notre courageux prêtre continue de silloner le diocèse à vélo mais garde plusieurs engagements en tant qu'aumônier dans l'action catholique rurale et à la maison de retraite de Fismes. Il continue également à être délégué du monde rural.

Le saviez-vous ?

Les prêtres ont une retraite payée par l'état, ils ont en effet cotisé pendant toute leur vie en tant que prêtre et parfois avant. A partir de leur anniversaire des 62-63 ans, le service social du diocèse fait la demande pour leur retraite mais ils seront pour beaucoup, actifs jusqu'à 75 ans. Pour certains, leur retraite étant peu élevée, le Denier la complète pour arriver à 769 euros, montant du traitement des prêtres. Le Denier sert donc en partie à compléter la retraite des prêtres aînés.



Un bon de soutien pour aider nos prêtres aînés se trouve en dernière page de cette Lettre infos.

EXPOSITION : LA TERRE ET NOUS

Les membres du Sappel de Reims ont la joie de vous annoncer que l'exposition : La terre et nous sera au Sappel à Reims, à l'église Saint Joseph du 15 au 30 novembre, tous les jours de 16h à 18h.

Cette magnifique œuvre collective a été réalisée par des personnes en précarité de la Communauté du Sappel de la région lyonnaise. L'aventure artistique a vu le jour suite à une réflexion partagée avec les plus pauvres sur l'encyclique Laudato Si.

Inspirée du récit de la Création, elle s'inscrit dans la dynamique impulsée par le Pape François qui s'interroge sur la "Clameur de la terre et la clameur des pauvres".

- Un vernissage a lieu le samedi 15 novembre de 16h à 19h en présence des personnes en précarité du Sappel de Reims à l'église Saint Joseph à Reims, 170 boulevard Albert 1er (tramway Belges)

- Une veillée de prière a lieu le mardi 25 novembre de 20h15 à 22h animée par le Sappel et les sœurs Clarisses au Monastère Sainte Claire de Cormontreuil.

Soyez les bienvenus !

Cette exposition ira ensuite à la basilique Notre-Dame d'Espérance de Charleville Mézières du 1er au 15 décembre 2025.

Le Sappel est une communauté d'Église créée en 1989, issue du Mouvement ATD Quart-Monde. Elle rassemble des personnes en situation d'exclusion sociale et des amis qui s'engagent avec elles dans la durée.

Ensemble, ils partagent leur foi en Dieu et vivent des temps fraternels. Les personnes en précarité trouvent ainsi un appui pour se relever et tenir debout dans leur existence marquée par la souffrance.

Nathalie et Pierre-Yves Galloy sont à Reims depuis 2021 pour la Communauté du Sappel.

EXPOSITION

la terre et nous

15 - 30 novembre 2025



PEINTURES RÉALISÉES DANS LES ATELIERS DU SAPPÉL

Ouverture
tous les jours
16h - 18h

Vernissage
15 novembre
16h-19h
Eglise St Joseph

Veillée de prière
25 novembre
20h15-22h
chez les
Clarisses

RETOUR SUR LE JUBILÉ DE LA VIE CONSACRÉE

Sœur Bernadette, de la communauté des Sœurs du Très Saint Sauveur, dans le quartier Croix Rouge à Reims témoigne :

Un millier de personnes rassemblées à Paris pour le Jubilé national de la vie consacrée les 6 et 7 septembre 2025 ! Ces journées autour de l'espérance et de la paix ont été vécues sous le soleil et dans la joie. Jeunes et moins jeunes, religieuses en fauteuil roulant... Tous de spiritualités différentes, nous avons vécu la jubilation de la rencontre, du partage... C'était aussi un événement ecclésial, trois Évêques nous ont accompagnées dans notre démarche et particulièrement notre Archevêque. La réflexion a été au cœur de notre rendez-vous le samedi après-midi, à la Basilique du Sacré Cœur de Montmartre avec les deux "Regards croisés" sur le thème du jubilé, proposés par le père Bruno Cadore, op et Elena Lasida, enseignant-chercheur à l'Institut Catholique de Paris. Ce qui nous a frappées c'est la présence importante de jeunes dans une variété d'appels.



Dans les rues de Paris, les parvis, le métro, cela ne passe pas inaperçu ! Combien de personnes étaient interrogées positivement par ce rassemblement ! Touristes, visiteurs de passages dans les belles églises parisiennes, commerçants, les dialogues se sont engagés et les demandes de prières aussi ! Ce jubilé de la vie consacrée à Paris a redynamisé tous les participants. C'était une belle initiative !

INTERVENTION DE MGR ÉTIENNE VETÖ AUX BERNARDINS

À ne pas manquer !

À l'occasion des 60 ans de *Nostra Aetate* (déclaration du concile Vatican II sur les relations de l'Église avec les religions non chrétiennes), Mgr Étienne Vetö, notre évêque auxiliaire, a pris part à un colloque au collège des Bernardins aux côtés d'un rabbin. Ensemble, ils ont offert un échange d'une rare profondeur sur l'avenir des relations entre juifs et chrétiens.

Dans un contexte marqué par les tensions et les blessures suscitées par la guerre à Gaza, cette parole commune vient à point nommé. Elle rappelle combien *Nostra Aetate* demeure actuel et combien le dialogue reste vital — surtout quand la tentation du repli ou du rejet refait surface jusque dans nos communautés.

Cette vidéo donne à entendre un regard croisé lucide et inspirant : où en sommes-nous aujourd'hui, et comment poursuivre ce chemin d'amitié et de fraternité dans les décennies à venir ?

Mgr Vetö et son interlocuteur nous invitent à rêver grand : que les progrès du dialogue judéo-chrétien puissent, demain, éclairer les relations entre juifs et musulmans.

À la fin de cet échange, impossible de ne pas ressentir l'évidence de cette intuition biblique : comme Jacob et Ésaü se retrouvant après la lutte, nos deux peuples sont appelés à marcher dans une même direction, vers la ville de Séïr (Gn 33, 12-14).

Une vidéo à voir absolument. Vous en sortirez enrichis et renouvelés : "Un rabbin et un évêque rêvent aux 100 ans de *Nostra Aetate*" : à voir sur la chaîne Youtube de KTO (<https://youtu.be/ikQshpxNNC8>)

De la part du service diocésain des relations avec le judaïsme : Père Pierre de Curraize (ccn) et Emmanuel et Anne de Romrée

CALENDRIER LITURGIQUE 2026

Le nouveau calendrier liturgique 2026 officiel de l'Église de Reims sera disponible mi-novembre.

Les clercs du diocèse proposent ce calendrier à la fin des messes. Vous pouvez vous le procurer, au prix de 2€ l'unité, à l'archevêché au 1 rue d'Anjou, à la maison diocésaine Jules Bihéry à Charleville-Mézières et à la librairie "La Procure" à Reims.

La vente des calendriers liturgiques permet au service diocésain des clercs de Notre-Dame d'aider à financer ses activités avec tous les servants du diocèse.



Clercs de Notre-Dame de Reims
2025-2026

Thème de l'année :
"Soyez toujours prêts à rendre compte de l'Espérance qui est en vous."
(1 Pierre 3,15)

22-23 NOVEMBRE	Récollection des grands Clercs à l'abbaye d'Ourscamp À partir de la seconde	27 au 29 MARS 2026	Jubilate Proposition diocésaine pour les jeunes de la 3ème au lycée
31 JANVIER 2026	A la cathédrale Notre-Dame de Reims		
1er FÉVRIER 2026	Récollection diocésaine des clercs À l'ermitage de Saint-Walfroy	31 MARS 2026 18h	Messe Chrismale
			A Neuilly
1er MAI 2026	Messe du pèlerinage annuel Notre-Dame		
25 MAI 2026	Pèlerinage diocésain du lundi de Pentecôte		
DIEU PREMIER SERVI ! "Clerc à l'autel, clerc en tous lieux"			

Reims Archevêché

COMMENT BIEN PRÉPARER L'AVENT EN FAMILLE ?

Noël est une période de l'année féérique pour les enfants. Bien souvent, les parents sont soucieux des préparatifs et recherchent le cadeau idéal pour ceux qu'ils aiment. Au milieu des festivités et des lumières, n'oublions pas la vraie lumière qui éclaire nos familles et nos cœurs : l'avènement du Sauveur ! Cela demande une préparation intérieure, 26 jours nous sont offerts cette année pour cela ! Prenons donc l'opportunité d'éduquer le cœur de nos enfants aux valeurs chrétiennes : leur apprendre à partager, à offrir, à pardonner, à faire preuve de compassion, leur apprendre à regarder ceux qui n'ont rien, ceux qui sont seuls, ceux qui souffrent.

Pour cela, le diocèse a un cadeau pour vous !

Chaque enfant d'un groupe de caté ou d'une école maternelle et primaire de l'Enseignement catholique du diocèse recevra cette année un calendrier de l'Avent cartonné qui propose également en ligne un parcours ludique et spirituel pour les enfants : le Chemin vers Noël ! Grâce au conte de Noël, les enfants de la maternelle au primaire pourront approfondir, à travers la figure du héros, différents thèmes : l'aventure, le service, le partage et l'amour. Ils pourront découvrir également des vies de saints, romancées et mises en dialogue pour être adaptées à leur âge, et des activités en lien avec le conte ou le saint du jour.

10 minutes par jour pour développer la spiritualité de nos enfants !

Chaque soir, les parents ou grands-parents peuvent se connecter sur le site du Chemin vers Noël et faire écouter l'audio du conte à leurs enfants, mais aussi leur imprimer les activités.

Selon les jours vous trouverez : des coloriages, des jeux, des bricolages, des recettes de cuisine, des vies de Saints et des chants. L'enfant pourra alors, après le conte, faire les activités et retrouver ses héros du jour !



Votre diocèse est heureux de vous offrir
ce calendrier de l'Avent !



Un calendrier et des activités proposées par l'Église catholique.

Inscrivez-vous sur www.lecheminversnoel.fr
ou scannez ce QR Code



Comment le vivre à l'école et à la catéchèse ?

Ce parcours peut être vécu à l'école et au caté, les enseignants et catéchistes peuvent choisir de lire les histoires ou faire des activités avec les enfants. Cependant un parcours pastoral est prévu spécialement pour eux. Il leur est proposé de présenter, avec les enfants, une saynète en 5 actes sur le thème de Noël, avec des chants et deux activités. Chaque groupe pourra alors représenter cette sorte de pièce de théâtre devant les parents ou devant l'école toute entière.



Alors n'hésitez plus, pour préparer vos cœurs et rallumer la vraie lumière, connectez-vous sur www.lecheminversnoel.fr et créez un compte gratuitement !

Inscrivez-vous sur
www.lecheminversnoel.fr



EN AVANT !

“MARCHONS À LA LUMIÈRE DU SEIGNEUR” (ISAÏE 2,5)

Comment se préparer ensemble à la venue du Sauveur ?

Notre archevêque nous invite à nous retrouver, tout au long du temps de l’Avent, pour s’y préparer dans la prière et dans la fraternité.

Chaque début de semaine de l’Avent, un “package” de l’Avent appelé **“Marchons à la lumière du Seigneur”** sera mis en ligne sur le site du diocèse. **Il sera composé d’une méditation de l’Evangile du dimanche suivant, en vidéo, accompagnée de témoignages d’action de grâce du Jubilé de personnes de notre diocèse et de questions pour un temps de partage en paroisse.**

A vous ensuite de vous saisir de cette proposition pour la partager dans le groupe ou le mouvement auquel vous appartenez, dans les services, les paroisses, en groupe de prière ou de lecture de la Parole, dans les groupes du Rosaire, mais aussi dans des groupes qui pourraient se constituer pour cela !

La proposition sera visible sur le site du diocèse mi-novembre. Vous pourrez vous organiser pour vous retrouver en petite fraternité 4 fois pendant le temps de l’Avent pour **“Marcher à la lumière du Seigneur”**.

SUIS-MOI À PROPOSER LARGEMENT AUTOUR DE VOUS !

Depuis près de trois ans, le parcours « Suis-moi » existe. La relecture de l’équipe diocésaine qui a concocté ce parcours au long de ces 3 années a permis de mesurer la richesse et la diversité des fruits reçus ainsi que les initiatives qu’il a inspirées au plan local et diocésain.

Le développement très fort du nombre de baptisés et de confirmés adultes a conduit notre archevêque, Mgr Éric de Moulins-Beaufort, à souhaiter leur proposer ce parcours pour leur permettre d’intégrer la plénitude des sacrements reçus, de découvrir la richesse de la prière et de s’intégrer avec leurs richesses dans la vie de l’Église.

Ce parcours est donc à nouveau proposé au début de l’Avent 2025. Les inscriptions seront possibles dès mi novembre sur le site du diocèse.

Dès à présent, l’équipe diocésaine du parcours compte sur chacun de vous pour repérer autour de vous des personnes à qui ce parcours pourrait être proposé : baptisés ou confirmés récemment, jeunes mariés, parents venant de faire une expérience de foi avec le baptême de leur enfant, personnes ayant perdu un proche... et la liste est longue ! Nous comptons sur vous faire connaître ce parcours.

L’équipe diocésaine de suivi du parcours « Suis-Moi » : Cécile, Marie-Léa, Anne, Jocelyne, Jean-Georges et père Arnaud Toury



Lancement le samedi 22 novembre 2025 de 14h à 16h30 en 2 lieux : à Reims, salle Sainte Clotilde, 8 rue de Louvois et à Charleville-Mézières, Maison Jules Bihéry, 28 av. Gustave Gailly. Pour tout renseignement : suis-moi@catholique-reims.fr

Un lien d’inscription au parcours est disponible sur le site du diocèse : www.catholique-reims.fr

ACTION DE GRÂCE POUR LE JUBILÉ

Rendez-vous le dimanche 21 décembre !

Notre archevêque, en s'adressant aux prêtres pour la rentrée, a donné trois clés très simples et lumineuses en cette année jubilaire : « devenir pèlerins, être pèlerins, rester pèlerins ».

Alors pour rester ensemble des pèlerins de l'Espérance, un temps d'action de grâce pour ce Jubilé de l'Espérance est proposé en marchant depuis la basilique Saint Remi jusqu'à la cathédrale de Reims, le dimanche 21 décembre après-midi.

Ce temps d'action de grâce permettra de marcher, de prier ensemble et aussi d'entendre des témoignages de pèlerins de l'Espérance, qu'ils soient allés à Rome ou bien dans les lieux jubilaires de notre diocèse !

A la cathédrale, des vêpres clôtureront de temps de prière.



FINANCES DE L'ÉGLISE

AVEZ-VOUS PENSÉ À DONNER AU DENIER ?

Le temps de l'Avent marquera la dernière période de récolte du Denier pour l'année 2025.

Cette campagne est d'une importance primordiale car 25 à 30% du Denier annuel est collecté en fin d'année. Ces deux dernières années nous avons perdu simultanément 2% du Denier chaque année. L'année 2025 a donc pour objectif d'inverser la tendance ! Des enveloppes seront distribuées lors des 2 premiers dimanches de l'Avent : le dimanche 30 novembre et le dimanche 7 décembre 2025.

Cette année, notre archevêque a souhaité qu'une prière de l'Avent soit commune à toutes les paroisses de notre diocèse. Le signet de la prière qu'il a rédigée, est présent dans les enveloppes, afin que chacun puisse participer et pour nous aider à préparer nos cœurs à la venue du Sauveur.

Que finance le Denier ?

Le Denier permet de financer la formation des séminaristes, le traitement des prêtres, le salaire des laïcs salariés et de compléter la retraite de nos prêtres aînés. C'est donc grâce à votre soutien que l'Église de notre diocèse peut vivre et annoncer l'Évangile. Notre Église en France a reçu cette année de belles grâces : des jeunes se sont convertis en masse, de nombreux "pèlerins de l'Espérance" se sont mis en route.



Combien donner ?

Vos dons, même les plus petits, sont importants. Donner au Denier, c'est participer avec Foi à l'action de l'Eglise catholique.

Comment donner ?

Par chèque avec le bon de soutien au dos de cette Lettre Infos, par carte bancaire sur le site du diocèse, par prélèvement : tout est possible !

Aidez-nous à continuer l'annonce de l'Évangile ! La demande est forte, il faut donner les moyens d'y répondre ! L'Église se doit d'être présente auprès de ceux qui ont soif du Christ.

Merci pour l'aide que vous pourrez apporter.

RETOUR EN IMAGES



CONTACTER L'ARCHEVÊCHÉ

Tél. : 03 26 47 05 33
Archevêché de Reims
3 rue du Cardinal de Lorraine
51100 Reims

SERVICE COMMUNICATION

Bénédicte Cousin - Lou-Anne Leroy
Madeleine de Dinechin
communication@catholique-reims.fr
<https://catholique-reims.fr>



POUR LES PRÊTRES AÏNÉES, JE DONNE AU DENIER DE MON DIOCÈSE

Civilité Madame Monsieur

NOM Prénom :

Adresse : Code postal-Ville.....

Email :

Paroisse :



NOS DONS NOUS UNISSENT ET FONT GRANDIR L'ÉGLISE **OUI, je suis heureux de soutenir mon diocèse et je verse maintenant la somme de :**

50 € 100 € 150 € 200 € Autre : €

Votre don permet de bénéficier d'une réduction de l'impôt sur le revenu à hauteur de 66 % (dans la limite de 20 % de votre revenu imposable). Art 200 et 238 bis du CGI.

J'envoie mon coupon et mon chèque à l'ordre de l'Association diocésaine de Reims à l'adresse : **Archevêché de Reims, 3 rue du Cardinal de Lorraine, BP 32729, 51058 Reims cedex**

Je fais un don par carte bancaire sur le site internet : <https://jedonne.catholique-reims.fr/denier>